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关于我会参加第十七届厦门投洽会举办第

二届中国民营企业走出去发展论坛之能源

环境国际论坛 

 

郑会长： 

   现将我会举办的第二届中国民营企业走出去发展论坛的

情况报告如下： 

一、基本情况： 

由中国民营经济国际合作商会和第十七届投洽会组委

会共同主办的第二届“中国民营企业走出去发展论坛”（能

源环境国际论坛）于 9 月 8日在厦门举行。 

此次论坛的主题是：解读国家能源环境政策，促进民营

企业走出去。国家环保部、科技部、中共中央党校国际战略

研究所的相关领导、商会驻会副会长王燕国、副会长冯军、

主席团主席杨敏和德恒律师事务所代表李忠到会做了精彩

演讲，整个论坛从始至终气氛热烈，演讲嘉宾和听众互动良



好，人民网对本次论坛进行了全程直播。本次论坛得到博林

高科（北京）石油化工有限公司的大力支持。 

实施“走出去”战略以来，中国企业开展对外投资合作

的步伐明显加快，企业“走出去”的数量、规模和领域增加，

对中国和东道国经济社会发展做出了积极贡献。截至 2012

年底，中国企业投资设立的境外企业达到 2.2 万家，分布在

全球 149 个国家和地区，境外企业资产总额接近 2.3 万亿美

元。  

专家们强调，民营企业走出去在开发能源的同时应强调

环境保。我国民营企业在走出去过程中，也在目的国遇到越

来越多的节能减排、环境保护的政策制约，如何掌握世界环

保趋势，提高自身环保意识，提升产品环保质量是我国民营

企业走出去亟待解决的问题。中国民营经济国际合作商会作

为全国第一家专门服务民营企业走出去，开展国际经济合作

与交流的全国性商会组织，义不容辞地承担起宣传国家节能

减排、保护环境政策的责任，为民营企业搭建学习交流平台。 

大家还就民营企业倡导企业树立环保理念，履行环境保

护社会责任，实现自身盈利与环境保护“双赢”；要求企业

遵守东道国环境保护法律法规，要求投资合作项目要依法取

得当地政府环保方面的许可，履行环境影响评价、达标排放、

环保应急管理等环保法律义务；鼓励企业与国际接轨，研究

和借鉴国际组织、多边金融机构采用的环保原则、标准和惯



例等进行了讨论。 

与会者评价说，此次论坛主题鲜明，为我国民营企业在

走出去的同时注重环境问题，实现互利共赢提供了观点上的

支持和实践方面的。 

二、活动特点： 

   （一）宣传工作进一步加强。本次活动虽然规模不大但

是影响不小，人民网对本次论坛进行了现场直播，包括央视、

福建省报、搜狐网等媒体或采访了商会领导或对论坛进行了

报道。达到宣传商会的目的。 

   （二）首次做到了收支平衡，略有盈余。本着勤俭办会

的原则，商会尽量压缩人员、材料等方面的开支，商会除了

会领导，只有两名工作人员参加。从而把有限的资金用到办

好论坛宣传商会等方面。 

   （三）为会员企业提供了宣传企业表达诉求的平台。有

两个副会长、一个主席团单位主动要求担任演讲嘉宾，博林

高科公司也利用本次论坛宣传其环保节能理念。 

   （四）投洽会组委会十分重视本次论坛。投洽会结束不

到两周时间，组委会即派组来商会洽谈下届投洽会升格“中

国民营企业走出去发展论坛”事宜。初步计划下届投洽会组

委会将本论坛升格为主论坛之专题论坛，成为商务部和央视

主办的论坛。 

三、存在问题： 



一是在论坛选题、演讲嘉宾选择方面有待加强。论坛的

选题应该紧扣当前民营企业走出去所面临的问题及解决途

径来设置。二是我会会员企业参与不够踊跃，这与论坛本身

的吸引力不无关系。三是前期准备工作还可以进一步完善。

如果要把这个论坛办成高端国际论坛，就必须邀请高端人士、

权威机构的参与。 

四、有关建议： 

    建议明年继续举办“中国民营企业走出去发展论坛”，

前提是组委会将论坛升格为商务部部办论坛。邀请高端人士

和机构参与，办成我会一个具有一定影响力、国际品牌的论

坛平台。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                      

报送：郑跃文会长，王燕国副会长，王文副监事长。 
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